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В 1979 году я пересту-
пил порог редакции газеты 
«Сельская новь». Это было 
старое двухэтажное здание 
в центре посёлка. Тогдашний 
редактор газеты В.Ф. Бояр-
кин знал меня как активного 
селькора. Работая предсе-
дателем профкома совхоза 
«Абатский», я тесно сотруд-
ничал с редакцией, особен-
но с сельхозотделом. Часто 
писал информации, пробо-
вал зарисовки и репортажи, 
но самое главное – просто 
мечтал работать в газете.

Однако меня приняли 
на должность организато-
ра районного радио. Пред-
шественник Ю.А. Налимов, 
сдавая дела, привёл меня в 
небольшую каморку, которая 
располагалась в здании быв-
шего райпотребсоюза. Это 
была тогда студия радиоза-
писи. В то время технические 
возможности были очень 
скудные. Всё оборудование 
состояло из переносного за-
писывающего устройства 
«Репортёр», стационарного 
катушечного магнитофо-
на «Яуза» и проигрывателя 
грампластинок «Рекорд». Ра-
дио было проводное, транс-
ляция передач во многом 
зависела от постоянной и ка-
чественной связи.

Первые недели работы 
было жуткое напряжение и 

разочарование. Ничего не 
получалось так, как хотелось, 
как мечтал и думал сделать. 
Оказалось, писать в газе-
ту одно, а вот подготовить 
передачу на радио – совсем 
другое дело. Не имел опы-
та общения, толком не знал, 
как правильно пользоваться 
«Репортёром», при записи 
и монтаже передач получа-
лись накладки, щелчки, по-
сторонние шумы, что, конеч-
но, раздражало.

Передачи районного ра-
дио выходили два раза в не-
делю, во вторник и пятницу, 
по 30 минут. Музыкальная 
заставка, новости на темы 
партийно-советской жиз-
ни, производства, социаль-
ной сферы, медицина, учё-
ба, спорт и культура, затем 
репортаж с места события, 
зарисовка, интервью или 
рассказ о человеке труда и 
в обязательном порядке по-
здравление коллектива с 
профессиональным празд-
ником либо с юбилеем тру-
женика села…

Удивительно было то, что 
даже руководители и специ-
алисты с неохотой шли на 
запись, почему-то боялись 
микрофона. Чтобы запи-
сать поздравление с Днём 
работника сельского хозяй-
ства, начальника сельхозу-
правления пришлось неделю 

уговаривать, и только после 
прямого указания первого 
секретаря он согласился на 
запись. Пятиминутное по-
здравление мы записыва-
ли часа два. Поздравление 
получилось неплохое, но я 
понял одно: к таким вещам 
надо подходить творчески, 
со знанием дела, ведь радио 
– это живое слово.

Видя мое разочарова-
ние, редактор газеты В.Ф. 
Бояркин, заведующий сель-
хозотделом Я.М. Осколков 
начали, как говорится, меня 
натаскивать, всячески под-
держивать, подбрасывать 
мне идеи, учить, как пра-
вильно вести разговор, на 
что особенно обращать вни-
мание, чем заинтересовать 
собеседника.

При подготовке к оче-
редной районной партийной 
конференции мне было дано 
задание как можно больше 
рассказывать о делегатах 
партийного форума. Одна из 
встреч должна была состо-
яться на животноводческой 
ферме Сычёво совхоза «Ис-
кра» с бригадиром живот-
новодства В.И. Берсенёвой. 
Это была бойкая, разговор-
чивая женщина, но, увидев 
меня с микрофоном, застес-
нялась, заволновалась и 
просто отказалась разгова-
ривать. Помог находящийся 
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рядом опытный журналист 
Я.М. Осколков. Он сумел так 
разговорить бригадира, что 
это интервью вызвало жи-
вой интерес у животноводов 
района. Мне посыпались 
звонки с просьбой расска-
зать о других фермах. Я ещё 
раз убедился, что радио – это 
великая пропагандистская и 
идеологическая сила.

В новое здание редакции 
мы переехали к концу 80-го 
года. У меня, как у редактора 
районного радио (так стала 
называться должность), были 
отдельный кабинет и радио-
студия. Условия улучшились 
в разы, хотя оборудование 
было то же самое. Но у меня 
появилась возможность при-
глашать в себе в студию ру-

ководителей, специалистов, 
просто людей района для за-
писи тематических и дискус-
сионных передач.

Благодаря творческо-
му коллективу редакции я 
набирался опыта, получал 
определённые практические 
знания. У меня появился жи-
вой интерес, я почувствовал 
свою значимость в обще-
ственной жизни района.

Так, зимой 1980 года в 
редакцию стали поступать 
звонки с просьбой разо-
браться, почему в торговле 
нет лыж, коньков, детских са-
нок. Редактор поручает мне 
провести журналистское рас-
следование. На торговой базе 
меня близко не подпустили к 
складу, где должен был быть 
спортинвентарь. Добившись 
разрешения руководства 
райпотребсоюза, я обнаружил 
за ширмой наличие всего, о 
чём шёл разговор. Невнят-
ные оправдания кладовщика, 
директора базы, строгое вну-
шение своим подчинённым от 
председателя райпотребсою-
за, комментарии заместите-
ля председателя исполкома 
и мои журналистские выводы 
были выданы в эфир, что сы-
грало свою положительную 
роль. Товар в течение недели 
появился на прилавках мага-
зинов района.

Два с небольшим года, 
проведенные на радио, у 
меня оставили приятный, 
жизненно важный след.

Михаил ШАНТУРОВ.


